
 
N I E D E R S C H R I F T 

 
ÜBER DIE SITZUNG DER GEMEINDEVERTRETUNG 
AM DONNERSTAG, DEM 19.10.2023, UM 19.30 UHR 

IM GEMEINDEZENTRUM HECKERSHAUSEN, DORFPLATZ 2 
 

 
 
 
A. Gemeindevertretung: 
 
 Mitgliederzahl 23 
 
 Davon waren lt. als Anlage 1 beigefügtem 
 Anwesenheitsnachweis anwesend 21 
 
 Es fehlte: 
 a) entschuldigt     2 
 b) unentschuldigt 
 
B. Gemeindevorstand: 
 
 Mitgliederzahl     6 
 
 Davon waren lt. als Anlage 1 beigefügtem 
 Anwesenheitsnachweis anwesend     6 
 
 Es fehlte: 
 a) entschuldigt    
 b) unentschuldigt    
  
 
C. Schriftführung: 

 
 Verwaltungsfachwirtin Melanie Hudzik 
 
D. Verwaltung: 

 
 M.Eng. Yakup Akcuru 
 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung sowie die Mitglieder des Gemeindevorstandes 
sind durch Einladung vom 10.10.2023 (SD-Net), auf Donnerstag, den 19.10.2023, unter 
Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden. 
 
Die öffentliche Bekanntmachung von Ort und Zeit der Sitzung sowie der Tagesordnung 
erfolgte gemäß § 5 Abs. 2 der Hauptsatzung der Gemeinde Ahnatal vom 31. Juli 2006.  
Eine Hinweisbekanntmachung der Sitzung erfolgte in der Bürgerzeitung „Blickpunkt 
Ahnatal“ Nr. 41 vom 13.10.2023. 
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Die Vorsitzende der Gemeindevertretung Bettina Schröder eröffnet die Sitzung um  
19:32 Uhr und stellt fest, dass die Einladung zur Sitzung ordnungsgemäß erfolgte und 
die Gemeindevertretung beschlussfähig ist.  
 
Zur Tagesordnung gibt sie bekannt, dass der TOP 7 abgesetzt wird, da es zu beiden 
Unterpunkten weiteren Beratungsbedarf im Haupt- und Finanzausschuss gibt. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
 
 
Tagesordnung 
 
Teil A: 
 
  1. Fragestunde 
  1.1. Anfrage der CDU-Fraktion zum Sachstand des Radwegekonzeptes 
  2. Bericht des Gemeindevorstandes 
  3. Bericht aus dem Haupt- und Finanzausschuss 
  4. Umsetzung einer Ansparlösung in der Energie Region Kassel Beteiligungs-

GmbH & Co. KG (BERK) 
  5. Beteiligung an der KEAM Kommunale Energie aus der Mitte GmbH; 

Kapitalerhöhung 
  6. Unterrichtung der Gemeindevertretung über die wesentlichen Ergebnisse 

des Jahresabschluss 2022 
 
Teil B: 
 
  7. Antrag des Bürgermeisters Stephan Hänes zur Benennung des neu 

geschaffenen Platzes am Weimarer Kreisel in Dr.-Walter-Lübcke-Platz 
  8. Antrag der FWG-Fraktion zur Schaffung einer Annahmestelle für Baum- und 

Strauchschnitt 
  9. Antrag der SPD-Fraktion zur Einführung einer digitalen Hundemarke 
10. Antrag der SPD-Fraktion zur Überprüfung des Bauprojektes Heimdall im 

Bühlweg 
11. Antrag der CDU-Fraktion zur Verbesserung der Sicherheit bei der Querung 

von Fußgängerübergängen mit Ampelsteuerung 
 
 
 
 
Die Beratungen finden in öffentlicher Sitzung statt. 
================================================================ 
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Beschlussfassungen 
================== 

 
 
Teil A: 
====== 
 
 
1. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
 

Fragestunde 
------------------- 
 
Bürgermeister Stephan Hänes beantwortet die Anfrage für den Gemeindevorstand: 
 
1.1. Anfrage der CDU-Fraktion zum Sachstand des Radwegekonzeptes 
 
CDU-Fraktionsvorsitzender Rüdiger Reedwisch stellt außerdem folgende Zusatzfrage: 
„Warum wurde die Verlängerung Elfbuchenweg an den Ahneweg unter der Bahnführung 
nicht asphaltiert?“ 
 
Die schriftliche Beantwortung der Fragen wird den Fraktionsvorsitzenden zugestellt. 
 
 
 
2. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
Bericht des Gemeindevorstandes 
------------------------------------------------- 
 
Bürgermeister Stephan Hänes berichtet aus dem Gemeindevorstand zu folgenden 
Themen: 
 
1. Dachsanierung Campingplatz am Bühl 
2. Sanierung der K29 - Ortsdurchfahrt Weimar: Vergabe der Betreuung von 

Vergabeverfahren und Vergabemanagement 
3. Sanierung Rathaus:  

Brandschutztüren im Erdgeschoss und an der Pforte zum Treppenhaus 
4. Sachstand Kita-Container Seesenweg 
5. Vandalismus am Bühl und an der Zaunanlage auf dem Bühlgelände 
6. Interkommunales Gewerbegebiet "Sandershäuser Berg" 
 
 
 
3. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
Bericht aus dem Haupt- und Finanzausschuss 
------------------------------------------------------------------- 
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Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses, Rüdiger Reedwisch, berichtet aus 
den Ausschusssitzungen vom 05.10.2023 und 12.10.2023. 
 
Die nächste Sitzung des Haupt- und Finanzausschuss findet am Donnerstag, 02.11.2023 
statt. 
 
 
 
4. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
Umsetzung einer Ansparlösung in der Energie Region Kassel Beteiligungs-GmbH 
& Co. KG (BERK) 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschuss berichtet aus dessen Sitzung vom 
05.10.2023. 
 
Beschluss: 
Die Gemeinde Ahnatal ist als Gesellschafterin an der Energie Region Kassel 
Beteiligungs- GmbH & Co. KG mit Sitz in Kassel (nachfolgend „BERK“) beteiligt.  
Die Gemeindevertretung beschließt, dass die Gemeinde Ahnatal als Gesellschafterin 
keine Körperschaftsteuer-Beträge aus der BERK entnehmen wird, das heißt sich von der 
BERK nicht auszahlen zu lassen. Dies gilt zunächst für alle Steuerbeträge bis 
einschließlich Veranlagungsjahr 2030 und umfasst auch den Solidaritätszuschlag auf die 
Körperschaftsteuer. Die Steuerbeträge sollen in der BERK verbleiben, um dort einen 
Kapitalpuffer anzusparen.  
 
Beratungsergebnis: 
21 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
Somit ist TOP 4 beschlossen. 
 
 
 
5. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
Beteiligung an der KEAM Kommunale Energie aus der Mitte GmbH; 
Kapitalerhöhung 
------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschuss berichtet aus dessen Sitzung vom 
05.10.2023. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Ahnatal stimmt der Erhöhung des 
Stammkapitals von 100.000 EUR auf 200.000 EUR durch Änderung des 
Gesellschaftsvertrages und der Anpassung des Konsortialvertrages der KEAM 
Kommunale Energie aus der Mitte GmbH sowie dem Verzicht auf den Erwerb neuer 
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Geschäftsanteile zu. Der Anpassung des Konsortialvertrages auch zu den weiter 
dargestellten Themen wird zugestimmt. 
 
Der Bürgermeister der Gemeinde Ahnatal bzw. sein gesetzlicher Vertreter werden 
ermächtigt und beauftragt, zur Umsetzung des Beschlusses einen Beauftragten gemäß 
Anlage B unter Befreiung von § 181 BGB zu bevollmächtigen, die notwendigen 
Beschlüsse zur Änderung des Gesellschaftsvertrages der KEAM Kommunale Energie 
aus der Mitte GmbH zur Erhöhung des Stammkapitals und zum Verzicht auf den Erwerb 
neuer Anteile an der KEAM zu fassen und alle weiteren Schritte zur Umsetzung 
einschließlich einer Anpassung des Konsortialvertrages auch zu weiteren Themen in die 
Wege zu leiten.  
 
Beratungsergebnis: 
21 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
Somit ist TOP 5 beschlossen. 
 
 
 
6. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
Unterrichtung der Gemeindevertretung über die wesentlichen Ergebnisse des 
Jahresabschluss 2022 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschuss berichtet aus dessen Sitzung vom 
05.10.2023. 
 
Die Vorsitzende der Gemeindevertretung stellt fest, dass die wesentlichen Ergebnisse 
des Jahresabschluss 2022 zur Kenntnis genommen wurden. 
 
 
 
 
Teil B: 
====== 
 
7. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
Antrag des Bürgermeisters Stephan Hänes zur Benennung des neu geschaffenen 
Platzes am Weimarer Kreisel in Dr.-Walter-Lübcke-Platz 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Bürgermeister Stephan Hänes erläutert seinen Antrag. 
 
Aussprache: 
Gemeindevertreter Michael Goldbach (B‘90/Grüne), 
CDU-Fraktionsvorsitzender Rüdiger Reedwisch, 
SPD-Fraktionsvorsitzender Thomas Dittrich-Mohrmann, 
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FWG-Fraktionsvorsitzender Sven Makoschey 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt: Zu gegebener Zeit wird der neu geschaffene Platz 
am Weimarer Kreisel den Namen „Dr.-Walter-Lübcke-Platz“ erhalten. 
An geeigneter Stelle wird eine Gedenktafel errichtet. Alle Modalitäten sind mit der 
Familie Braun-Lübcke abzusprechen. 
 
Beratungsergebnis: 
21 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
Somit ist TOP 7 beschlossen. 
 
 
 
8. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
Antrag der FWG-Fraktion zur Schaffung einer Annahmestelle für Baum- und 
Strauchschnitt 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
FWG-Fraktionsvorsitzender Sven Makoschey erläutert den Antrag für seine Fraktion. 
 
Er stellt einen Antrag zur Geschäftsordnung auf Überweisung in den Ausschuss für 
Umwelt, Bau und Verkehr. 
 
Dagegen erhebt sich kein Widerspruch. Somit ist TOP 8 in den Ausschuss für Umwelt, 
Bau und Verkehr überwiesen. 
 
 
 
9. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
Antrag der SPD-Fraktion zur Einführung einer digitalen Hundemarke 
--------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
SPD-Fraktionsvorsitzender Thomas Dittrich-Mohrmann erläutert den Antrag für seine 
Fraktion. 
 
Beschluss: 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, eine digitale Hundemarke einzuführen. Dies 
kann zum Beispiel über eine App-Lösung oder über einen QR-Code erfolgen und 
ermöglicht den Hundehalterinnen und Hundehaltern, die Marke immer digital dabei zu 
haben und Kontrollen einfacher zu machen. Derzeitige Hundehalterinnen und 
Hundehalter sollten die digitale Hundemarke zusätzlich erhalten. Bei Neuanmeldung von 
Hunden sollte die digitale Hundemarke grundsätzlich ausgegeben werden. Das 
Antragsverfahren ist im Rahmen des Onlinezugangsgesetzes vollständig digital zu 
gestalten. 
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Beratungsergebnis: 
21 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
Somit ist TOP 9 beschlossen. 
 
 
 
10. Tagesordnungspunkt: 
===================== 
 
Antrag der SPD-Fraktion zur Überprüfung des Bauprojektes Heimdall im Bühlweg 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Gemeindevertreter Andreas Jordan (SPD) erläutert den Antrag für seine Fraktion. 
 
Aussprache: 
CDU-Fraktionsvorsitzender Rüdiger Reedwisch 
B‘90/Grüne-Fraktionsvorsitzender Torben Schawer, 
SPD-Fraktionsvorsitzender Thomas Dittrich-Mohrmann, 
FWG-Fraktionsvorsitzender Sven Makoschey 
 
FWG-Fraktionsvorsitzender Sven Makoschey stellt einen Antrag zur Geschäftsordnung 
auf Überweisung in den Ausschuss für Umwelt, Bau und Verkehr. 
 
CDU-Fraktionsvorsitzender Rüdiger Reedwisch hält eine Gegenrede. 
 
Die Vorsitzende der Gemeindevertretung Bettina Schröder lässt über die Überweisung in 
den Ausschuss abstimmen: 
 
Abstimmungsergebnis: 
11 Ja-Stimme(n), 8 Gegenstimme(n), 2 Stimmenthaltung(en) 
 
Somit ist TOP 10 in den Ausschuss für Umwelt, Bau und Verkehr überwiesen. 
 
 
 
11. Tagesordnungspunkt: 
===================== 
 
Antrag der CDU-Fraktion zur Verbesserung der Sicherheit bei der Querung von 
Fußgängerübergängen mit Ampelsteuerung 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
CDU-Fraktionsvorsitzender Rüdiger Reedwisch erläutert den Antrag für seine Fraktion. 
 
Aussprache: 
SPD-Fraktionsvorsitzender Thomas Dittrich-Mohrmann 
 
SPD-Fraktionsvorsitzender Thomas Dittrich-Mohrmann stellt einen Antrag zur 
Geschäftsordnung auf Überweisung in den Ausschuss für Umwelt, Bau und Verkehr. 
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CDU-Fraktionsvorsitzender Rüdiger Reedwisch hält eine Gegenrede. 
 
Die Vorsitzende der Gemeindevertretung Bettina Schröder lässt über die Überweisung in 
den Ausschuss abstimmen: 
 
Abstimmungsergebnis: 
12 Ja-Stimme(n), 6 Gegenstimme(n), 3 Stimmenthaltung(en) 
 
Somit ist TOP 11 in den Ausschuss für Umwelt, Bau und Verkehr überwiesen. 
 
 
 
 
Die Vorsitzende der Gemeindevertretung Bettina Schröder schließt die Sitzung mit dem 
Hinweis, dass die nächste Sitzung der Gemeindevertretung voraussichtlich am 
Donnerstag, 07.12.2023 im Bürgersaal Weimar stattfinden wird. 
 
 
Ende der Sitzung 20:36 Uhr 
 
 
 
 
Die Vorsitzende der Die Schriftführerin 
Gemeindevertretung 
 
 
 
………………………….  ………………………… 
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